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第 3 回長崎県がん診療連携拠点病院研修会 
（アンケート調査結果） 

 
開催日 平成 24 年 2 月 3 日（金） 
時 間 19：00～ 
場 所 長崎大学医学部良順会館 1 階専斎ホール 
出席者 35 名 回答者 20 名 
出席者の内訳 

 長崎大学病院 健保諫早総合病院 他施設 

医師 19 名 17 名 0 名 2 名 
薬剤師 5 名 1 名 2 名 2 名 
看護師 8 名 6 名 0 名 2 名 

放射線技師 2 名 2 名 0 名 0 名 

PT 1 名 1 名 0 名 0 名 

 
～今回の講演の内容について～ 

特別講演「最近の抗がん剤とその副作用対策 ～分子標的薬剤を中心として～ 」 
 
① よかったところ 

・基本から副作用対策まで非常にシンプルで良かった。（医師） 
・最初の情報が聞けた。（医師） 
・とても分かりやすかったです。（医師） 
・話がわかりやすい。実際臨床を多くやっている先生だったので為になった。（医師） 
・とてもわかりやすかったです。従来の抗がん剤と分子標的薬の比較を示して頂き、改めて頭の

中でまとめることが出来ました。有難うございました。（薬剤師） 
・薬剤一つ一つ副作用の特徴がわかりやすかった。（薬剤師） 
・広く重要なポイントがわかりやすく、まとめられている点がよかった。（医師） 
・１つずつの薬についてまとめられており、わかりやすかったです。（薬剤師） 
・説明がとても分かりやすかったです。 
・理解しやすい内容でした。（医師） 
・勉強になりました。（医師） 
・具体例を上げながらのレクチャーが分かりやすかった。（医師） 
・個別で詳しく経験に基づく話が聞けたこと（薬剤師） 
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② 気になったところ 
・ハンドアウトがあるとよかった。（医師） 
・特にありません。田村先生の怪我くらいでしょうか。（医師） 
・副作用に対する具体的な対策例も、もう少し聞きたかったです。（基本は中止ですが）（医師） 
・がん研究センターの通院治療の現状（薬剤師） 
 

③ 講演に対する要望 
・とても勉強になりました。有難うございました。充実した内容だったので、資料が有ると後か

ら見返せて患者さんの指導に活かせるかなと思いました。（看護師） 
・資料が欲しい。（看護師） 
・資料が欲しい。（医師） 
・もっと沢山講演会をして欲しい。（医師） 
・今回の研修会の案内をもう少し前からして頂けたらと思いました。（医師） 

 
 

次回の講演で希望すること 
・昼から時間を掛けて、ゆっくりと聞きたいと思った。（看護師) 
・骨移植・オピオイド・緩和・リハビリ 
・場所は同じでいいです。（薬剤師） 
・個人的には大学病院内で行って頂ければと思います。（医師） 
・病院内の会議室で行って欲しい。（医師） 
・長大病院から中十病院への紹介された Pt への注意点（薬剤師） 
 

がん診療センターに対する要望 
  ・情報提供と様々な形態による相談応需（薬剤師） 
 


